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Niederschrift über die 8. Sitzung des Jugendbeirates & 
37. Sitzung des Jugendforums der Partnerschaft für Demokratie der Stadt 

Ratzeburg und des Amtes Lauenburgische Seen 
am Mittwoch, 29.09.2021, 18:30 Uhr 

im Ratssaal des Ratzeburger Rathauses 

 

Anwesend : 
Lucca Rosenkranz (Vorsitzender)  
Vivian Ndubuisi 
Dana Marie Ehlers 

 

Paul Tessmer 
Johann Tessmer 

 

  

Entschuldigt: 
Luc Petzold 
Neda Rahmani 
Robert Wlodarczyk 
  
Ferner: 
Maren Colell (Verwaltung) 
Mark Sauer (Protokollführer) 
Andreas Gniech (Ortsjugendring) 
Angelina Schlecht 
Sabine Egelhaaf 

 

 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Begrüßung durch den Vorsitzenden und Festlegung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die 8. Sitzung des Jugendbeirates um 18:33 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
Es bestehen keine Änderungswünsche an der Tagesordnung. Die Tagesordnung wird 
einstimmig festgesetzt.  

 
Top  2 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 28.08.2019 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 26.6.2019  
 
Der Vorsitzende verweist auf einen redaktionellen Fehler in der Niederschrift über die 7. 
Sitzung des Jugendbeirates vom 25.08.2021 im TOP 5. Dort muss es im zweiten Satz richtig 
heißen: „Sie erklärt ausdrücklich, dass es sich nicht um ein Gründungstreffen eines 
kreisweiten Jugendbeirates handele, sondern der Austausch der Jugendbeiräte Thema sein 
wird.“ 
 
Der Korrektur wird zugestimmt. 
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Top  3 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Kinder- und Jugendfragestunde 
 
Andreas Gniech, Vorsitzender des Ortsjugendringes Ratzeburg (OJR), erläutert die 
Angebote des OJR, insbesondere die Ferienprogramme und würde sich hier über eine 
Kooperation mit dem Jugendbeirat freuen.  
 
Sabine Egelhaaf lädt den Jugendbeirat mit Blick auf dessen Initiative zum 
„Nachhaltigkeitspreis der Ratzeburger Jugend“ zu einer Diskussionsrunde zur nachhaltigen 
Entwicklung unter dem Titel „Wo wollen wir hin“ am 7. November von 14:00 – 17:00 Uhr im 
Kreismuseum. Vivian Ndubuisi sagt ihre Teilnahme zu.  

 
Top  4 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
 
Top  4.1 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Berichte aus den Ausschüssen 
 
Vivian Ndubuisi berichtet zur Sitzung des Begleitausschusses der PfD Stadt Ratzeburg – Amt 
Lauenburgische Seen.  
 
Top  4.2 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Bericht der Stadtjugendpflege 
 
Es liegt kein Bericht vor. 
 
Top  4.3 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Bericht des Streetworkers 
 
Der Vorsitzende verliest einen Bericht des Streetworkers: 
 
„Berichten kann ich von einer erfolgreichen Sozialen Gruppenarbeit als Wochenendaktion 
(18./19.09.2021 in Kooperation mit der Jugendgerichtshilfe) "Cleanup Ratzeburg" mit fünf 
Teilnehmern. Bei schlechtem Wetter, insbesondere bei Regen mangelt es auf der Insel und 
in Ratzeburg an "Unterständen" für Jugendliche/junge Erwachsene (das kleine Vordach des 
Kreishauses reicht nicht) 
.  
Es gibt scheinbar ein paar Spannungen/Konflikte (meist an Wochenenden) zwischen 
einigen jüngeren Jugendlichen (ca. 14-16 Jahre die meisten mit Migrationshintergrund). Ich 
konnte bei einer privaten Paddeltour eine größere Gruppe beobachten und versuche jetzt 
Kontakte aufzunehmen/aufzubauen. Leider suchen die Jugendlichen noch nicht den 
Kontakt mit mir.  
 
Ansonsten kommen einige Jugendliche nicht in ihren Maßnahmen an, brechen schon 
wieder ab oder bewerben sich gar nicht erst. Wohnsituationen sind angespannt und Drogen 
werden mehr konsumiert.“ 

 
Top  5 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Verlegung des Sitzungstages des Jugendbeirates 
 
Der Vorsitzende lässt über den Wunsch von Beiratsmitglied Robert Wlodarczyk beraten, den 
Sitzungstag vom turnusmäßigen letzten Mittwoch im Monat auf einen anderen Wochentag zu 
verlegen. Es schließt sich eine Diskussion an.  
 
Die Beiratsmitglieder kommen überein, versuchsweise den letzten Montag im Monat als 
Sitzungstag festzusetzen. Sie kommen weiterhin überein, alternierend die Sitzungen online 
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und in Präsenz durchzuführen, um auch Beiratsmitgliedern, die bereits an anderen Orten 
studieren weiterhin in die Gremienarbeit einbinden zu können. 
 
Der Vorsitzende lässt über diese Übereinkunft abstimmen: 

 
-einstimmig- 

 
 

Top  6 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
PfD-Antrag Jugendfond Aktion „Herz einschalten – Rassismus ausschalten“ 
 
Herr Sauer erläutert den Antrag Aktion „Herz einschalten – Rassismus ausschalten“ zur 
Förderung aus dem PfD-Jugendfond. Es schließen sich Fragen an zur Aktion und deren 
Umsetzung an.  
 
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 

 

-einstimmig- 
 

 

Top  7 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand „Film ab“ Imagefilm 
 

Es wird über den Stand des Drehbuchs und den geplanten Dreh gesprochen. Termine sind 
noch nicht festgelegt. Das Angebot des Nordstudios, den Film anschließend zu überarbeiten 
wird als Option erwogen.  
 

Top  8 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand Imagefilm der Erziehungsberatungsstelle  
 
Vivian Ndubuisi berichtet, dass die Erziehungsberatungsstelle zur Erstellung eines 
Imagefilmes den Videofilmer Nikolas Döring aus Hamburg beauftragen wollen. Der 
Jugendbeirat wird dabei eingebunden. 
 

Top  9 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand Ratzeburger Nachhaltigkeitspreis 
 

Herr Sauer berichtet, dass bislang keine Bewerbungen eingegangen sind. Er regt einen 
weiteren Pressetermin an, auf dem die Jury vorgestellt wird. Als Termin wird der 18.10.20021 
um 18:00 Uhr vereinbart.  
 

Top  10 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand Parcour-Anlage 
 

Herr Sauer berichtet, dass aktuell noch der Förderbescheid der AktivRegion Herzogtum 
Lauenburg Nord e.V. aussteht, der vom Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche 
Räume (LLUR) ausgefertigt wird. Dort wird aktuell noch die Frage der Umweltverträglichkeit 
geprüft.  
 

Top  11 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand Städtepartnerschaft Schönberg: Gespräch mit Jugendlichen, die 
einen Jugendbeirat gründen wollen 
 
Vivian Ndubuisi berichtet, dass sich die Jugendlichen in Schönberg immer noch in der 
Findungsphase berichten und dass dort nicht ganz klar ist, wie sich ein solcher Jugendbeirat 
am sinnvollsten gründen kann. Herr Sauer gibt hier den Hinweis aus die Satzung des 
Ratzeburger Jugendbeirates und regt an, darüber einmal das Gespräch in Schönberg zu 
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suchen. Das Gremium stimmt diesen Vorschlag zu. Herr Sauer bietet an, Schönbergs 
Stadtjugendpflegerin anzusprechen, dabei behilflich zu sein.  
 

Top  12 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Sachstand Städtepartnerschaft Esneux: Kontakt mit dem Jugendzentrum 
 
Der Vorsitzende berichtet vom Versuch einer Kontaktaufnahme. Das Jugendzentrum war 
aber noch geschlossen. Er wird es weiter versuchen.  
 

Top  13 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Radioprojekt „Offener Kanal“ 
 
Herr Sauer gibt die Anfrage der Redakteurin Conni Hoffmann weiter, gemeinsam 
eine Sendung zum Thema „Nachhaltigkeitspreis der Ratzeburger Jugend“ zu 
gestalten. Dieser Vorschlag trifft auf Zustimmung. Ein gemeinsamer Termin soll 
möglichst zeitnah gefunden werden.  
 

Top  14 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Termine 
 
Als nächster Sitzungstermin wird der 25.10.2021 um 18:30 Uhr festgelegt. Die Sitzung soll 
online erfolgen.  
 

Top  15 - 8. Sitzung des Jugendbeirates v. 29.09.2021 
Verschiedenes 
 
Herr Sauer bittet, einen Termin für einen Videodreh und eine Fotosession für die Kampagne 
„Herz einschalten – Rassismus ausschalten“ zu finden, ggf. im Dezember, wenn alle 
Beiratsmitglieder auch sicher vor Ort sind.  
 
Herr Sauer bittet um eine Überlegung, wann die angedachte nächste Jugendklimakonferenz 
durchgeführt werden soll und verweist auf eine entsprechende Anfrage des Jugendzentrums 
GLEIS21. Es schließt sich eine Diskussion an. Das Gremium ist einmütig dafür, die 2. 
Jugendklimakonferenz im Frühjahr 2022 zu planen. 
 
Vivian Ndubuisi berichtet von der Preisverleihung des Deutschen Kinder- und Jugendpreises 
2021 des Deutschen Kinderhilfswerkes für das Ratzeburger Jugendprojekt „Baralach GO 
YOUNG“.  
 
 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:48 Uhr.  
 
 
 
 
gez. Lucca Rosenkranz     gez. Mark Sauer  
Vorsitzender      Protokollführung 


